

Finanzas públicas de 2017 y perspectivas para 2018

Martes, 20 de Febrero de 2018 - Id nota:712510

Medio : Pulso
Sección : Opinión
Valor publicitario estimado : \$1174752.-
Página : 6
Tamaño : 18 x 8

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20180220/86b19ca64b1e72b4acdd1e76aac885c2.jpg>

En Página Par

Finanzas públicas de 2017 y perspectivas para 2018

EL DÉFICIT estructural es un *constructo* teórico de largo plazo, el que involucra estimaciones que cambian en el tiempo; por ejemplo, el PIB tendencial y el precio del cobre de largo plazo. Como hemos visto en estos últimos años, el rápido endeudamiento del Fisco provoca déficits corrientes que comprometen sus ingresos futuros y nos hacen aparecer como un país cada vez más riesgoso ante los ojos de las clasificadoras de riesgo internacionales.

El próximo Gobierno que asumirá el 11 de marzo tiene, por tanto, como una de sus tareas prioritarias cerrar la

**CLAUDIO
BONILLA**



brecha y detener el ritmo de endeudamiento público, ya que este es insostenible en el largo plazo si se quieren mantener las finanzas públicas sanas. No cumplir con lo prometido, en términos de reducción del déficit, sería una muy mala noticia para los mercados internacionales.

El nuevo mandato no tiene otra forma de gestionar el déficit que no sea

gastar menos y eficientar el gasto actual. Obviamente, una economía creciendo al 3,5%-4,0% ayuda de buena forma al Gobierno entrante.

En este sentido, las buenas condiciones internacionales y una clara gestión con foco en la promoción de la inversión son claves. Las condiciones fiscales que está dejando el Gobierno actual hacen que el crecimiento económico sea más importante que nunca pero, incluso ahora, para pagar las deudas pendientes. ●

*El autor es académico DCS
Universidad de Chile.*